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ある⽥舎の軒先の３つの巣から同時に巣⽴っていくツバメを⾒た 
 
私はそんなに都会に住んでいるわけではないですが、ここ数年はツバメの姿を⾒る機会が
めっきり少なくなりました。これは私が住んでいる地域だけなのかそうでないのかは、広域
に⽐較したわけではないので私にはわかりませんが、ツバメの巣を⾒ることもなくなった
ことだけは確かです。 
 
⽇本野⿃の会のホームページからは、少しデータは古いですが、 
 
ツバメは減少している？ 
春になると訪れてくるツバメですが、最近減ったと⾔われています。皆さんはどんな印象を
お持ちでしょうか。いくつかの調査ではツバメが減少している結果がでています。 
環境省の分布調査 
環境省が⾏った繁殖分布の調査では、1974 年から 1978 年までと、1997 年から 2002 年ま
での調査結果が報告されています。結果を⽐較すると、かなり少なくなっていることがわか
ります。 
 
とあります。実感と合っているようです。 
 
そして、私の住んでいる場所ではこの時期の⼣⽅ともなると多くのコウモリが⾶び回って
いたのですが、こちらの数もめっきり減ったようです。 
 
そのせいか、（温暖化や多⾬だけのせいではないと思っているのですが）、蚊の数が増え、つ
いにはマンションの⾼層階までに上がってくるようになりました。皆さんの住んでいらっ
しゃる地域ではいかがでしょう。⾃然のサイクル、捕⾷関係、が少し変わってきているよう
です。 
 
 
 
 
 
 
 


